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网100test.com/gaokao特别推荐］2009年全国两会教育热点 今

天下午，出席十一届全国人大二次会议的五位大学校长代表

在大会新闻中心接受中外记者的采访。北京大学校长周其凤

在回应高校欠债问题时称，高等教育之所以形成现在欠债的

情况，是由于扩大了规模，提高了水平。并表示，高等院校

出现了欠债，并不是当校长的贪污了、浪费了。 周其凤称，

他在吉林大学的时候，有人很愤怒，说周其凤怎么贪污了那

么多的钱，让吉林大学负了那么多的债？对此，周其凤表示

，现在高等院校出现了欠债，并不是当校长的贪污了、浪费

了，“我们经得起审计，我离开吉大，中央在吉大审计了两

个多月，最后的结果是我是一个廉政的校长，我没有贪污浪

费，我的财务是符合财政标准的，我欢迎大家的监督，欢迎

社会的监督。” 周其凤说，之所以高校发生欠债的问题，主

要原因是高等教育为了更好的满足全国人民的需要。经过十

多年的努力，使得高等教育毛入学率从原来的百分之几到

了2008年的百分之二十几，这是一个伟大的成就，这极大的

缓解了社会千家万户学子们对接受高等教育的需要。但是在

这个过程里，国家的投入没有跟得上。 周其凤称，虽然没有

钱，中央政府允许高等学校贷款扩招，现在全国的高等教育

大概有两、三千个亿的银行贷款，这是因为社会有需要，这

是为了全国老百姓有更多的机会能上大学。 周其凤指出，当

然还有另外一个因素，高等教育的水平提高了，大学的条件



，比如图书馆的条件、教师的条件、多媒体的条件、实验室

的条件等等，都比过去好很多。三十年改革开放国家取得的

成绩，高等教育既是在这中间受益，但同时，高等教育也做

出了它的贡献，也就是说，这些年高等教育源源不断的为国

家的方方面面提供人才的支撑和科技的支撑，提供尽可能优

质的服务，如果没有高等教育这样子的发展，规模上和水平

上的发展，这些是做不到的。 更多2009年高考信息请访问：
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